PARA VER LA OBRA COMPLETA
INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

A su vez, Reyes estaba combatiendo en Galeana y, a causa de su enorme ansia de poder, se hizo cargo de su partido. Igualmente, a raíz de esto, comenzaron a correr rumores del inicio de un nuevo levantamiento armado. Por ello, Reyes debió guarecerse en Escobedo. Pero, poco tiempo después, el estado sufrió una grave inundación, hechos que fue bien aprovechado por Reyes, quien ayudó en las tareas de rescate.

El General José María Mier asumió el cargo de Gobernador del Estado de Nuevo León, en reemplazo de Reyes. A su vez, Mier designó a Secundino Roel como Secretario de Gobierno.

## **REVOLUCIÓN MADERISTA**



Bajo esta situación el 25 de mayo, Porfirio Díaz y de Ramón Corral renunciaron a sus cargos. Luego, el Gral. Díaz salió de la capital, camino a Veracruz, hasta donde fue acompañado Victoriano Huerta. Después, Porfirio Díaz se exilió en Francia, hasta su muerte.

Al día siguiente de las dimisiones, Francisco León de la Barra ocupó la Presidencia, de forma interina. En julio, Francisco Madero volvió, de manera victoriosa, a México y, el 15 de octubre, fue elegido Presidente de la República. Entre sus primeras medidas, se aprobó la prohibición de la reelección para presidente y vicepresidente de la República.

Igualmente, ese mismo año, acontecieron algunos episodios conflictivos: la publicación del Plan de Ayala, por Emiliano Zapata; el retorno de Bernardo Reyes al país, aunque, luego, fue detenido; la elección del Gral. Mier como Gobernador, a pesar que, más tarde, haya renunciado, a raíz de los triunfos de los maderistas.



En tanto, Madero había huido de México, debido a las persistentes persecuciones hacia su persona. Aunque, aún así, proclamó a la Comisión Gobernadora. Días más tarde, el 20 de noviembre, al mismo tiempo que las protesta aumentaban en varios estados de la República, la revolución se inició en Puebla y en Chihuahua.

A principios de 1911, las fuerzas encabezadas por Madero fueron vencidas en Casas Grandes. Paralelamente, las tropas de Estados Unidos se establecieron en las inmediaciones del Golfo y del Pacífico de México. Además, se produjo la renuncia de todo el Gabinete del Presidente.

En marzo, el Presidente Díaz, en el Congreso, le propuso a las Cámaras Federales la reforma de la Constitución, con el objetivo de anular la posibilidad de reelección para los cargos de Presidente y

MUESTRA
PARA VER LA OBRA COMPLETA
NGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

En 1920, con vistas a las elecciones presidenciales, los aspirantes, desde un primer momento, fueron el Presidente Carranza y el General Álvaro Obregón, que había derrotado a Villa y, además, poseía el aval de los revolucionarios. Igualmente, hasta ese momento, aún continuaban persistiendo las irregularidades en los comicios.

En este marco, la presidencia presentó libremente a su candidato. Por otra parte, el bando liderado por Obregón, que sabían de antemano que su rivales alcanzarían el triunfo electoral, se alzó en armas. Además, el grupo rebelde remitió el Plan de Agua Prieta contra Carranza, mediante el que se produjo el levantamiento de varios jefes militares. Poco después, en Tlaxcalaltongo, Puebla, asesinaron al Presidente Venustiano Carranza. En su lugar, de forma interino, asumió Adolfo de la Huerta, quien fue uno de los ideólogos del Plan de Agua Prieta. En diciembre, el Gral. Obregón alcanzó la Presidencia de la República. En 1922, la promoción de la Ley sobre la Jornada Máxima de Trabajo se produjo en Nuevo León. Mediante esta norma, se establecieron las jornas y condiciones laborales de los trabajadores. Además, por esa época, comenzó un período de modernización de la infraestructura regional, con la construcción de: Escuelas Monumentales; nuevos carreteras y extensión de otras; varias presas; la Universidad; y, parques, de edificios y templos. Luego, en 1924, fue reemplazado por Plutarco Calles. En ese momento, en Nuevo León, bajo el mandato de Aarón Sáenz, en 1924, la Congregación de Charco Redondo cambió su denominación a Melchor Ocampo a. Además, las obras de pavimentación comenzaron su avance definitivo. Luego, se realizó la ampliación de las avenidas principales de Morelos, Carranza, y Zaragoza. También, inauguró el gasoducto Reynosa-Monterrey, que lleva el producto hacia todo México, proveniente de Texas.

Vicepresidente. Pese a ello, las influencias revolucionarias se expandieron por todo el país y, además, la postura de Estados Unidos se ponía cada vez más peligrosa.

En tanto, en Chihuahua, Pascual Orozco inició una rebelión, que fue sofocada por Victoriano Huerta. En Veracruz, se produjo el levantamiento de Félix Díaz, quien fue encarcelado por haber atacado la plaza del puerto.

Tiempo después, en 1913, Félix Díaz encabezó un cuartelazo en la Ciudadela. Además, el Gral. Reyes fue sacado de la cárcel, por sus seguidores. Luego, Reyes y el resto de los manifestantes ingresaron al Palacio. Allí, fueron recibidos a tiros, y varios de los participantes fueron asesinados, entre ellos, Reyes.

Después de varias jornadas de batallas, el Presidente Madero y el Vicepresidente Pino Suárez fueron apresados, y luego, llevados a varias cárceles. El 22 de febrero, ambos dirigentes fueron fusilados. En tanto, el General Victoriano Huerta se estableció en la presidencia.



## PLAN DE GUADALUPE Y EL CONSTITUCIONALISMO

El 26 de marzo fue promovido el Plan de Guadalupe, mediante el cual se desconocía a Victoriano Huerta como Presidente de la República. Por ello, Venustiano Carranza fue designado Jefe del Ejército Constitucionalista. En tanto, en julio, Huerta presentó la renuncia a su cargo, siendo reemplazado por Francisco Carvajal. Un día más tarde, Carranza ingresó a la Ciudad de México.



NUEVO LEÓN HISTORIA

Una de sus primeras acciones en el poder fue intentar brindar una salida a los inconvenientes persistentes carrancistas y villistas. Para ello, en noviembre, se conmemoró la Convención de Aguascalientes, en la que se designó Carranza como Jefe, mientras que, a Francisco Villa se le otorgó la Jefatura de la División Norte.

Sin embargo, los conflictos entre las dos facciones no terminaron allí. Poco más tarde, los villistas tomaron Monterrey, donde se proclamó gobernador a Raúl Madero, hermano de Francisco. En tanto que, las fuerzas norteamericanas, que se localizaban todavía en las costas de México, arribaron al país en abril y, luego, en noviembre.

En 1915, la Ley de Restitución y Dotación de Ejidos y Tierras en los Pueblos fue decretada en Veracruz, donde estaba Carranza. Además, allí se realizó un acuerdo entre los constitucionalistas y la Casa del Obrero Mundial, mediante el cual Carranza se responsabilizó para brindar auxilio constante el movimiento obrero.

Por otra parte, el Gral. Villa, que regía sobre la porción norte de México, fue vencido y, en consecuencia, alejado de Nuevo León. Por ello, los carrancistas tomaron la capital, y proclamaron Gobernador interino del Estado de Nuevo León al General Ildefonso Vázquez, aunque éste murió al poco tiempo, en un enfrentamiento contra las tropas villistas. En su lugar, Carranza nombró a Pablo De la Garza.

El 5 de febrero de 1917 se promovió la Constitución Política de la República y, en mayo de ese año, Carranza juró como Presidente de la República.

A lo largo de su mandato, Carranza pudo reestablecer el orden constitucional del país y, además, se produjo un acercamiento diplomático con Estados Unidos. Sin embargo, algunos vestigios de la dictadura impidieron que la reconstrucción fuera completa.

En cuanto a Nuevo León, con la sanción de la Constitución Político, se decidió la realización de elecciones para los máximos cargos estatales. Para esta contienda, los candidatos fueron Pablo De la Garza y Nicéforo Zambrano.

## 1900...

En 1931, Francisco Cárdenas asumió como Gobernador del Estado de Nuevo León. A su término, no hubo elecciones, sino que, en 1933, la Cámara eligió a Pablo Quiroga como su sucesor. Además, ese mismo año, se fundó la Universidad de Nuevo León, que, más tarde, se le agregaría la denominación de Autónoma.

En 1935, el Presidente de México era Lázaro Cárdenas. En Nuevo León, los comicios presentaban a dos candidatos de importante nivel político. Por un lado, se encontraba Plutarco Elías Calles Jr., hijo del ex mandatario nacional. Por el otro, se hallaba Fortunato Zuazua, que fue respaldado por el Gobierno Federal.

## **SIGLO XX**

